SP/AL-Fraktion des Kantonsrates

Martina Munz Fernsichtstrasse 21 8215 Hallau

munz@shinternet.ch

Kantonsrat

Eingegangen: 25. Januar 2010/9

An den Präsidenten des Kantonsrates Rathaus 8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 25. Januar 2010

trelies

Postulat 2010/2

Aktive Förderung der erneuerbaren Energien durch die EKS AG

Der Regierungsrat verpflichtet die EKS AG im Rahmen ihrer strategischen Ausrichtung eine aktive Rolle bei der Förderung erneuerbarer Energien zu übernehmen.

Begründung

Der Kanton Schaffhausen ist Besitzerin von drei Vierteln der Aktien der EKS AG. Der Regierungsrat kann somit Einfluss nehmen auf die Geschäftsaktivitäten dieses Unternehmens und entsprechende Geschäftsfelder ausbauen. Auf diesem Weg soll die EKS AG verpflichtet werden, eine aktive Rolle bei der Förderung von erneuerbaren Energien zu übernehmen.

Im Fokus der Anstrengungen zur Förderung und optimalen Nutzung erneuerbarer Energien stehen im Kanton Schaffhausen insbesondere die Erstellung neuer Gemeinschaftsanlagen an optimalen Standorten und damit Investitionen in entsprechend nachhaltige Produktionsstrukturen für unsere Region. Zudem soll ein Energiecontracting angeboten werden.

Der Kantonsrat hat im Mai 2009 den Ausstieg aus der Atomenergie bis 2040 beschlossen. Damit dieses Ziel erreicht wird, muss auch die EKS AG für dieses Ziel in die Pflicht genommen werden. Das EKZ (Elektrizitätswerk des Kantons Zürich) geht mit gutem Beispiel voran und investiert in die Zukunft. Die Kunden sollen angeregt werden, im effizienten Umgang mit Energie selber aktiv zu werden. Für die "EKZ Umwelt-Initiative" stellen die EKZ deshalb bis ins Jahr 2011 gesamthaft rund 30 Millionen Franken bereit. Im Kanton Schaffhausen müssen von der EKS AG analoge Anstrengungen gefordert werden.